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Северный Завоз

Жители и коммунальщики довольны качеством топлива, которое 
доставляют в сёла в рамках северного завоза

Nao24, 08/07/2025
На сегодняшний день 7 населённых пунктов полностью обеспечены запасом 
энергоресурсов: Коткино, Харута, Хорей-Вер, Щелино, Тошвиска, Шойна и Несь. 

Депутаты муниципалитетов вместе с общественниками производят пробные топки.

— По приёмке, как обычно, создана комиссия (Администрация поселения и ЖКУ). 
Уголь хороший, каменный, нареканий нет. Ждём ещё выгрузку в Кие, сейчас там 
полностью завезено дизтопливо, — рассказала НАО24 глава Шоинского сельсовета 
Валентина Малыгина.

— Комиссия отмечает, что уголь хорошего качества. Более точно можно будет 
сказать зимой, когда наступят холода. Но пробная топка показала, что КПД 
высокий. Стоит отметить, что в Коткино набирают популярность брикеты. Они 
отлично дают тепло, и оставляют меньше отходов, — пояснил глава Коткинского 
сельсовета Александр Баев.

Как мы писали ранее, северный завоз в Ненецком АО выполнен на 50%. Дизельное 
топливо в полном объёме за прошлую неделю разгружено в Индиге, Выучейском, 
Оксино и Волонге. Активная разгрузка дизтоплива идёт в Нижней Пеше, выгружено 
650 тонн из 800, сегодня утром началась выгрузка последней партии. Уголь и 
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брикеты выгружены в полном объёме в Оксино и в Чиже, также в Чиже сейчас идёт 
разгрузка дров.

— Во всех муниципалитетах повышенное внимание уделяем не только срокам 
доставки, они должны соответствовать графикам, но и качеству поставляемого 
топлива. На местах начальники участков ЖКУ вместе с жителями и главами 
сельсоветов проводят приёмку энергоресурсов и пробные топки. Предприятие, как 
основной оператор северного завоза, контролирует работу поставщиков. От 
результатов кампании зависит то, как сёла округа будут жить зимой. Поэтому 
уделяем повышенное внимание своевременному и качественному обеспечению 
населённых пунктов топливом, — отметил заместитель генерального директора по 
производству МП ЗР «Севержилкомсервис» Дмитрий Сухопаров.

8 апреля муниципальное предприятие Заполярного района «Севержилкомсервис» 
заключило с АО «Вертикаль» договор на поставку энергоресурсов. В рамках завоза 
необходимо поставить порядка 20 тысяч тонн угля, 7,3 тысячи кубометров дров, 
10,8 тонн дизельного топлива, 54 тонны бензина, 836 тонн топливных брикетов, 
масла и смазки — 79 тонн.

Первоисточник: https://nao24.ru/jkh/45911-zhiteli-nao-ocenivajut-kachestvo-
zavezennogo-topliva.html

Арктический туризм

Стартует уникальная экспедиция из Якутска до Камчатки на парусах

ЯСИА, 08/07/2025
В июле из Якутска стартует уникальная парусная экспедиция «По следам Великой 
Северной экспедиции». Как сообщили организаторы, переход протяженностью 7300 
км (4000 морских миль) состоится на специально подготовленной яхте по маршруту 
Якутск – Тикси – Певек – Анадырь – Петропавловск-Камчатский.

«Срок экспедиции зависит от ледовой обстановки и метеоусловий. Мы все 
понимаем, что прохождение Севморпути, особенно на парусе, имеет свои риски. 
Однако благодаря современным технологиям надеемся пройти путь без 
приключений», — сообщил председатель отделения Русского географического 
общества в Якутии Александр Горохов, отметив, что по планам путь должен быть 
пройдет до конца октября.
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Мероприятие приурочили к знаковым датам – 300-летию экспедиций Витуса 
Беринга, 180-летию Русского географического общества и 500-летию Северного 
морского пути, реализует его региональное отделение Русского географического 
общества. Руководить экспедицией будет капитан Андрей Антипин. Экипаж яхты 
составит 3–4 человека, в зависимости от этапа пути.

«Путь предстоит серьезный, пойдем даже по льдам. Сейчас Севморпуть активно 
развивается, строятся новые, современные суда, однако парусного там нет. 
Поэтому осознаю ответственность и хочу осуществить свою мечту – выйти в 
северное море», — сказал капитан.

В ходе пресс-конференции прошла церемония передачи капитану частички земли с 
родины Витуса Беринга. Земля доставлена методом народной дипломатии из 
города Хорнсенса (Дания). Также в ходе экспедиции будут проходить лекции о 
великих географических открытиях и проектах РГО. В населенных пунктах по пути 
следования состоятся встречи со школьниками, а также мастер-классы по 
парусному спорту в рамках образовательного проекта «Навигацкая школа РГО».

Первоисточник: https://ysia.ru/startuet-unikalnaya-ekspeditsiya-iz-yakutska-do-
kamchatki-na-parusah/

Спрос россиян на турпоездки в арктические и северные регионы России за 
год вырос на 43%, а на пляжный отдых – всего на 30%

GoArctic.ru, 08/07/2025
Эксперты туристической отрасли из сервиса «Яндекс Путешествия» провели 
исследование совместно с производителем снаряжения и экипировки Red Fox, и 
выяснили, что спрос на северные и арктические турпоездки в первой половине 2025 
года вырос на 43% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, передаёт 
ТАСС. Заинтересованность в пляжном отдыхе увеличилась только на 30%. 
Единственное, в чём победил юг, – продолжительность поездки: чаще всего на 
пляжных направлениях туристы проводят в одном отеле в среднем три ночи, а на 
севере – две. Помимо этого, в 2025 году значительно выросла потребность в 
снаряжении для активного отдыха.

Абсолютный лидер роста спроса на отели среди арктических направлений, по 
данным сервиса «Яндекс Путешествия», – Норильск: 93%. В Мурманск в 2025 году 
ездят пореже – спрос вырос на 39%. Увеличился интерес и к отелям Республики 
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Карелии и Красноярского края. Выросла на Севере и популярность баз отдыха и 
гостевых домов – на 68%.

Red Fox внёс свою лепту в исследования: в 2025 году значительно выросла 
потребность в снаряжении для активного отдыха. В сезон с мая по сентябрь 
товары, необходимые для активного летнего отдыха (хайкинг, треккинг, кемпинг*, 
путешествия с использованием техники) составляют примерно 60-70% от общего 
объёма продаж. Зимой место лидера переходит к экипировке для холодной погоды. 
На треть вырос в текущем году спрос на треккинговые палатки, треккинговую 
одежду.

*Хайкинг – прогулка по подготовленным тропам (иногда в пределах города), не 
требующая сложной подготовки и ночевок.

Треккинг – более долгое и удалённое от цивилизации пешее путешествие по 
местности со сложными условиями и рельефом (чаще всего – горной) и с ночёвками 
в палатках.

Кемпинг – отдых на природе с проживанием в палатках, автодомах или других 
временных укрытиях, обычно – с минимальным набором удобств.

Первоисточник: https://goarctic.ru/society/spros-rossiyan-na-turpoezdki-v-arkticheskie-i-
severnye-regiony-rossii-za-god-vyros-na-43-a-na-plyazh/

Фестиваль рыбы в Салехарде удивит гостей гастропиром и наваристой 
похлебкой

Север-Пресс, 08/07/2025
Фестиваль рыбы в Горнокнязевске состоится 12 июля. Гостей ждет множество 
мероприятий, включая дегустации и мастер-классы. Об этом администрация 
Салехарда сообщила в официальном telegram-канале.

«Это совместное «рыбное» мероприятие учреждений культуры города и этнопарка! 
Приглашаем всех на яркий праздник, посвященный традициям Севера», — 
говорится в сообщении.

Для гостей запланирована гастрономическая программа «Северная фишка». 
Ямальцы продегустируют ароматный чай с травами, попробуют наваристую рыбную 
похлебку, посетят мастер-класс по хантыйской ухе от Татьяны Куйбиной. В 
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кулинарном поединке победит создатель самой вкусной рыбацкой ухи, а на 
гастропире желающим предложат рыбу, приготовленную по старинным рецептам.

Лидия Квашнина проведет мастер-класс по приготовлению вафли из рыбного 
фарша, фуд-блогер Джафар научит готовить фишбургер. Запланированы 
кулинарный конкурс «Строганина» и семейный кулинарный конкурс «Рыбацкие 
фантазии».

На ярмарке северных деликатесов можно будет приобрести свежую и копченую 
рыбу от местных рыбаков, домашние заготовки и традиционные северные 
угощения, вкусную продукцию от рыбоконсервного комбината, сувениры и изделия 
народных мастеров. Для детей подготовлена развлекательная программа с 
конкурсами, а для взрослых — концерт с артисткой салехардского ансамбля 
«Триоль» Анной Букреевой. Хедлайнером мероприятия станет группа Defne из 
Казани.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/obschestvo/festival-ryby-v-saleharde-udivit-
gostej-gastropirom-i-navaristoj-pohlebkoj/

Биоресурсы

На Ямале приступили к летнему спасению оленей от смертельной угрозы

Север-Пресс, 08/07/2025
В Пуровском, Приуральском районах и Тазовской тундре ветеринары приступили к 
летней вакцинации оленей против сибирской язвы. В стойбищах работает пять 
прививочных бригад. В их состав в том числе входят сезонные рабочие, важность 
труда которых отметил руководитель службы ветеринарии ЯНАО Евгений Попов.

«Практика привлечения сезонных рабочих к профилактическим мероприятиям в 
тундре показывает свою эффективность. Это позволяет существенно увеличить 
охват стойбищ в короткое северное лето», — процитировала Попова пресс-служба 
губернатора округа. Он отметил, что в прошлом году удалось вакцинировать более 
542 тысяч особей, что стало самым высоким показателем за восемь лет.

Сезонных рабочих нанимают из числа местных жителей. Они помогают строить 
переносные корали, бирковать животных, организуют работу с оленеводами.

В 2025 году привить от сибирской язвы планируют 543 тысячи голов. Кампания 
разделена на два этапа: первый прошел с февраля по апрель, второй продлится до 
конца сентября. Всего в вакцинации участвуют 20 бригад. Помимо работы с 
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оленями, ветеринары вакцинируют собак от бешенства, регистрируют их и 
обрабатывают от паразитов.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/ekologiya/na-jamale-pristupili-k-letnemu-
spaseniju-olenej-ot-smertelnoj-ugrozy/

Коренные малочисленные народы

Жители Потапово приняли эстафету празднования Дня рыбака

Таймырский телеграф, 08/07/2025
Центральным событием стала торжественная церемония награждения лучших 
представителей рыбацкой профессии. По итогам районного конкурса «Рыбаки 
Таймыра» победителем был признан Эдуард Пабст – он поймал самую крупную 
рыбу весом 6,360 кг.

Второе место занял Андрей Лырмин, а бронзовым призером стал Игорь Болин. 
Победителю конкурса вручили главный приз – лодочный мотор. За второе и третье 
места участники получили полезные подарки: палатку и нагреватель 
соответственно.

По традиции во время мероприятия были отмечены юбиляры, старейшие и самые 
юные жители поселка.

Праздник сопровождала концертная программа в исполнении артистов из Дудинки: 
солистки народного самодеятельного коллектива Красноярского края, ансамбля 
русской песни «Ивушка» Ангелины Зинковской, дуэта Александра и Светланы 
Диженко, ансамбля долганской песни «Арадуой» и ненецкой молодежной студии 
«Я’вал».

Отметим, что днем ранее празднование Дня рыбака и Дня поселка состоялось в 
Волочанке и Усть-Аваме, где были организованы концерты, национальные подворья 
с традиционными угощениями и играми, а также выставки декоративно-
прикладного искусства. Победители районного конкурса «Рыбаки Таймыра» 
получили заслуженные призы, а юбиляры, старейшины и самые маленькие жители 
поселков были отмечены памятными подарками.

Следующими, 11 июля, День рыбака отметят жители поселка Хантайское Озеро, 12 
июля встретят праздник все поселки сельского поселения Хатанга, а также Тухард, 
Караул, Усть-Порт, Байкаловск и Носок.
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Завершит череду праздничных мероприятий 13 июля Воронцово.

Первоисточник: https://ttelegraf.ru/news/zhiteli-potapovo-prinyali-estafetu-
prazdnovaniya-dnya-rybaka/

Международные отношения

На две мурманские рыболовецкие компании Норвегия наложила санкции

ИА "Би-Порт" (Мурманск), 08/07/2025
Правительство Норвегии вносит в санкционный список две российские 
рыболовецкие компании — АО «Норебо» и ООО «Мурман Сифуд».

Это решение министр иностранных дел Норвегии Барт Эйде объяснил интересами 
страны в сфере политики безопасности. Там посчитали, что две мурманские 
рыболовецкие компании участвуют в разведывательной деятельности за важной 
подводной инфраструктурой в норвежских и союзных морских районах.

Как пояснили в ведомстве, включение двух судоходных компаний в санкционный 
список влечет за собой обязательство заморозить средства и активы, 
принадлежащие этим организациям, находящиеся в их собственности, во владении 
или под их контролем, а также запрет на предоставление средств и активов этим 
организациям или в их интересах.

Суда двух судоходных компаний также лишатся доступа в норвежские порты и 
территориальные воды. И лицензии на рыбную ловлю в норвежской экономической 
зоне им выдаваться не будут.

«Эти списки будут как можно скорее включены в норвежское законодательство. 
После того как списки будут составлены, они будут опубликованы на сайтах 
правительства и Министерства юстиции и по делам юстиции», - заверили в 
министерстве иностранных дел Норвегии.

Первоисточник: https://b-port.com/news/328468

Наука, культура и образование
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На месте раскопок в Обдорском остроге студенты нашли древние монеты

Север-Пресс, 08/07/2025
На раскопках в Обдорском остроге студенты-археологи нашли несколько 
артефактов. Среди них — монеты, кости и керамика. Об этом сообщил telegram-
канал Института археологии Севера.

«Наша молодежь приступила к практическим занятиям. В процессе работы 
студенты не только занимаются раскопками, но и проводят камеральную обработку 
находок, получают навыки их консервации и упаковки», — говорится в сообщении.

Практикой начинающих археологов руководят Олег Кардаш и Георгий Визгалов. 
Студенты осваивают тахеометрическую съемку, фотофиксацию, изучают 
культурный слой, включая его разбор и ведение полевой документации. Молодые 
специалисты уже нашли много керамических изделий, необычные деревянные 
конструкции, несколько монет, много костей, кожаные и стеклянные артефакты.

«Находки принадлежат к разным историческим периодам. Среди них — артефакты, 
датируемые эпохой неолита, находки периода Полуйского городка, предметы, 
относящиеся к Средним векам и Новому времени», — добавили в telegram-канале.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/nauka/na-meste-raskopok-v-obdorskom-
ostroge-studenty-nashli-drevnie-monety/

Музейщики проведут археологические исследования в Малоземельской 
тундре

Nao24, 08/07/2025
Сотрудники Музейного объединения НАО отправляются в археологическую 
разведку. Специалисты исследуют район Малоземельской тундры. Объектом 
внимания станут течение реки Силманаяха, северная часть Ненецкой гряды и 
прилегающие территории.

Ранее эта местность археологами подробно не изучалась, но здесь известны 
случайные находки керамики эпохи Средневековья.

Экспедиция будет проведена при поддержке заповедника «Ненецкий», так как 
часть территории полевых работ входит в состав заповедных земель.

— Надеемся, что по итогам работ будет ликвидировано ещё одно «белое пятно» на 
археологической карте Ненецкого автономного округа, полевой сезон порадует 
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новыми находками и приращением знаний о древней истории региона, — отмечают 
исследователи.

Первоисточник: https://nao24.ru/obshestvo/45913-muzejschiki-provedut-
arheologicheskie-issledovanija-v-malozemelskoj-tundre.html

Северный морской путь

Бразильская яхта пройдет из Мурманска в Петропавловск-Камчатский по 
Севморпути

ИА "Би-Порт" (Мурманск), 08/07/2025
В ближайшие дни бразильская яхта Fraternidade (в русском переводе «Братство») 
выйдет из Мурманска и отправится по Северному морскому пути.

После захода в Петропавловск-Камчатский парусное судно минует Тихий океан. А 
затем, обогнув мыс Горн, финиширует в Салвадоре, пишет «АиФ-Мурманск».

По словам опытного мореплавателя, заслуженного мастера спорта Сергея 
Щербакова из Омска, до Певека, скорее всего, яхта пройдет спокойно, а вот в 
восточной части Севморпути мореплавателям придется тяжело, так как она 
вскрывается ото льда позднее.

Как писал «Би-порт», путешествие стартовало под эгидой БРИКС и Русского 
географического общества. Яхта Fraternidade вышла из порта Салвадор в Бразилии 
12 апреля.

Напомним , экипаж российско-бразильской парусной экспедиции «Братство 
2025–2026» прибыл в Мурманск в конце июня. В общей сложности международному 
экипажу предстоит преодолеть более 45 тысяч километров пути.

Первоисточник: https://b-port.com/news/328486

Социально-экономическое развитие

Гольдштейн обеспечил Воркуте 1,5 млрд рублей федеральных инвестиций

Комиинформ, 08/07/2025
Воркута получит свыше 1,5 млрд рублей на решение ключевых проблем. Как 
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сообщает пресс-служба главы Коми, уточненное прогнозное распределение 
лимитов казначейских инфраструктурных кредитов (КИК) на 2025-2030 гг. 
направил Минвостокразвития.

Средства будут использованы в рамках реализации мероприятий долгосрочных 
планов комплексного социально-экономического развития опорных населённых 
пунктов Арктической зоны Российской Федерации.

О направлениях расходов на аппаратном совещании руководителю Республики 
Коми Ростиславу Гольдштейну доложил зампред Правительства Коми – министр 
финансов Владимир Казаков.

Уточнённое прогнозное распределение лимитов КИК для Республики Коми 
составляет 1,5 млрд рублей, в том числе по годам:

2026 г. – 149,2 млн рублей;
2027 г. – 149,2 млн рублей;
2028 г. – 596,9 млн рублей;
2029 г. – 373,0 млн рублей;
2030 г. – 223,8 млн рублей.

Средства предполагается направить на следующие мероприятия:

- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения "Кольцевая 
дорога г. Воркуты" - 137,5 млн рублей;
- капитальный ремонт Дворца культуры шахтеров г. Воркуты – 153 млн рублей;
- строительство мусоросортировочного комплекса с полигоном размещения 
твёрдых коммунальных отходов в пгт Северный г. Воркута – 1,2 млрд рублей.

Первоисточник: https://komiinform.ru/news/282902

Транспортные системы

Дорогу из Приозерного в Ягельный планируют сделать круглогодичной

Север-Пресс, 08/07/2025
Дорогу из Приозерного в Ягельный нужно сделать круглогодичной, однако решение 
требует проработки. Итогами поездки в Надымский район поделился губернатор 
Ямала Дмитрий Артюхов.
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«Итоги работы в Надымском районе. Из Приозерного в Ягельный доехал за рулем. 
Дорога требует развития, будем прорабатывать решение, чтобы в перспективе 
сделать ее круглогодичной», — написал Артюхов в соцсетях.

Глава региона рассказал, что в Лонгъюгане и Приозерном школу и детский сад 
объединили в одно учреждение. Там организуют занятия с логопедом, работу 
планетария, курсы по востоковедению и пилотированию дронов.

«Все поселки ухоженные. Видно, что жители трепетно относятся к своему дому. 
Договорились в каждом создать новые зоны для прогулок и отдыха с детьми. 
Начнем эту работу в следующем сезоне», — добавил Артюхов.

Глава района Дмитрий Жаромских сообщил, что в Приозерном губернатора 
познакомили с юными участниками движения «Эколята». Вместе они высадили на 
территории детского сада кусты смородины. В Лонгъюгане состоялось открытие 
модульного здания новой пожарной части площадью 570 квадратных метров.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/blagoustrojstvo/dorogu-iz-priozernogo-v-
jagelnyj-planirujut-sdelat-kruglogodichnoj/

Вертолет «Полярных авиалиний» вылетел на поиски самолёта Ан-2, 
совершившего аварийную посадку

ЯСИА, 08/07/2025
8 июля около 18:00 поступило сообщение о том, что в 300 км от поселка Жиганск, 
совершил аварийную посадку самолет Ан-2. Вертолет Ми-8 «Полярных авиалиний» 
отправился на поиски воздушного судна. Об этом сообщили в пресс-службе 
авиакомпании.

«На его поиски из поселка Тикси вылетел вертолет Ми-8 «Полярных авиалиний» со 
спасателями», — говорится в сообщении. Уточняется, что самолет Ан-2 
принадлежит компании «Золото Ыныкчана».

Первоисточник: https://ysia.ru/vertolet-polyarnyh-avialinij-vyletel-na-poiski-samolyota-
an-2-sovershivshego-avarijnuyu-posadku/

Энергетика
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К 2031 году в Усть-Янском районе начнет работу Атомная станция малой 
мощности

ЯСИА, 08/07/2025
К 2031 году в Усть-Янском районе начнет работу атомная станция малой мощности 
— об этом сообщил председатель Правительства Якутии Кирилл Бычков в ходе 
пленарной сессии «Атомные технологии для индустриального прорыва» на 
международной выставке «Иннопром-2025» в Екатеринбурге.

«Сегодня объект вошел в активную фазу реализации. В этом году по плану 
предстоит провести дополнительные инженерные изыскания, работы по сейсмо- и 
геомониторингу, а уже к 2027 году ожидаем, так называемый, первый бетон. Само 
же атомное сердце якутской Арктики в двухблочном исполнении забьется к 2031 
году», — отметил Кирилл Бычков.

Проект атомной станции малой мощности, реализуемый в арктической зоне Якутии, 
станет первым в России в рамках модели дальневосточной концессии и направлен 
на решение ключевой задачи — обеспечение надёжного, экологически чистого и 
доступного энергоснабжения отдалённых территорий.

«Реализация этого уникального технологического решения в Усть-Янском районе 
позволит решить одну из главных задач не только для якутской Арктики, но и для 
большей части региона — повысить энергетическую безопасность региона. Станция 
сделает близлежащие районы энергонезависимыми, снизит тарифы на 
электроэнергию и улучшит экологическую обстановку, поскольку выбросы 
углекислого газа сократятся. Реализация проекта также позволит улучшить 
инфраструктуру района, логистические условия и создать новые рабочие места», — 
подчеркнул председатель правительства региона.

Он отметил, что станция будет построена на базе новейшей реакторной установки 
РИТМ-200Н с повышенным уровнем безопасности. Установка рассчитана на 
многолетнюю эксплуатацию без замены топлива и адаптирована к экстремальным 
климатическим и сейсмическим условиям Арктики. Проект прошёл все необходимые 
экспертизы, включая экологическую и этнологическую, с учётом интересов 
местного населения и коренных малочисленных народов Севера.

АСММ обеспечит электроэнергией золоторудное месторождение Кючус и 
населённые пункты Усть-Янского района. Вместе с энергетическим эффектом 
проект даст толчок социально-экономическому развитию Янской группы районов, 
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создаст сотни новых рабочих мест, улучшит транспортную инфраструктуру и 
условия жизни в арктической зоне.

Первоисточник: https://ysia.ru/k-2031-godu-v-ust-yanskom-rajone-nachnet-rabotu-
atomnaya-stantsiya-maloj-moshhnosti/

Комитет Госдумы перед новыми слушаниями убрал из арктического 
проекта предложения о налоговых стимулах для нефтяной отрасли

GoArctic.ru, 08/07/2025
Комитет Государственной думы по развитию Дальнего Востока и Арктики 
доработал проект постановления парламента по итогам парламентских слушаний о 
развитии Арктической зоны, и в его новой редакции нет содержавшегося там ранее 
предложения о расширении применения налога на добавленный доход (НДД) при 
добыче трудноизвлекаемой нефти и о введении налоговых вычетов для 
стимулирования геологоразведки, передаёт «Интерфакс». Новая редакция проекта 
постановления Госдумы №960027-8, подготовленная к рассмотрению на пленарном 
заседании 8 июля, размещена в электронной базе данных парламента.

Во внесённом ранее проекте постановления комитет рекомендовал Минэнерго и 
Минфину проработать меры государственной поддержки разработки 
трудноизвлекаемых и истощенных запасов нефти и газа, включая оптимизацию 
действующего налогового режима, в том числе – расширение применения налога на 
добавленный доход от добычи углеводородов. Помимо этого, комитет предлагал 
обеспечить стимулирование проведения геологоразведочных работ за счёт 
предоставления налоговых вычетов и мер государственной поддержки. Этих 
рекомендаций больше нет.

Кроме указанных изменений, из документа удалены рекомендации по разработке 
нормативной базы для регулирования правового статуса и особенностей 
функционирования морских нефтегазовых объектов.

По данным «Интерфакса», в новой версии комитет рекомендовал правительству 
ускорить работу по актуализации стратегии развития Арктической зоны и 
обеспечения национальной безопасности на период до 2035 года. Министерству 
энергетики предлагается разработать инициативы по стимулированию 
использования низкоуглеродной и возобновляемой энергетики в Арктике, и 
включить в план реализации Энергетической стратегии до 2050 года отдельный 

15 / 16

https://ysia.ru/k-2031-godu-v-ust-yanskom-rajone-nachnet-rabotu-atomnaya-stantsiya-maloj-moshhnosti/
https://ysia.ru/k-2031-godu-v-ust-yanskom-rajone-nachnet-rabotu-atomnaya-stantsiya-maloj-moshhnosti/


раздел по поддержке проектов в Арктике, включая предложения по модернизации 
объектов топливно-энергетического комплекса. Для ускорения строительства и 
реконструкции объектов электроэнергетики, предусмотренных Генеральной схемой 
до 2042 года, Минэнерго совместно с Минстроем и Минэкономразвития должны 
рассмотреть возможность изменения законодательства. Помимо этого, комитет 
Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики поручает Минэнерго вместе с 
Минпромторгом разработать механизмы серийного строительства и внедрения 
ветродизельных комплексов арктического исполнения на труднодоступных 
территориях с использованием отечественного оборудования.

Первоисточник: https://goarctic.ru/work/komitet-gosdumy-pered-novymi-slushaniyami-
ubral-iz-arkticheskogo-proekta-predlozheniya-o-nalogovykh-/

Подготовку к новому отопительному сезону начали на Эгвекинотской ГРЭС

ИА Чукотка, 08/07/2025
На Эгвекинотской ГРЭС приступили к плановому ремонту турбоагрегата и одного из 
котлов. Ремонтные работы на оборудовании энергетики намерены выполнить до 
конца августа, завершив подготовку к отопительному сезону, сообщает ИА 
"Чукотка". 

Плановые ремонтные работы на ГРЭС ведут по утверждённому графику. К ним 
приступили после завершения отопительного сезона, когда нагрузка на станцию 
снизилась. «Всего на ГРЭС три турбоагрегата и четыре котла. Сейчас нагрузки 
небольшие, в работе первая турбина и второй котлоагрегат. На второй турбине 
идёт замена ротора, что позволит значительно повысить эффективность и 
надежность работы. На котлоагрегате № 4 идёт масштабный расширенный ремонт. 
Все материалы и оборудование для проведения ремонта доставили морем в 
прошлом году», – рассказал корр. ИА "Чукотка" главный инженер станции Николай 
Гуменный. На котле предстоит заменить участки газоходов и воздуховодов, трубы 
для пара и выпуска воды. Также специалисты будут менять блочный циклонный 
уловитель, который очищает воздух от угольной пыли. По графику ремонт должны 
завершить в конце августа, к началу отопительного сезона.

Первоисточник: 
https://prochukotku.ru/news/infrastruktura/podgotovku_k_novomu_otopitelnomu_sezonu_nachali_na_egvekinotskoy_gres/
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